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Колхозы и совхозы Российской 
Федерации продали 

государству 1 миллиард 
721 миллион пудов зерна

Т руж е н ики  сельского хозяйства 
Российской Советской Федеративной 
Социалистической Республики на 1 
октября 19 58  года выполнили план 
хлебозаготовок и продали государ
ству 1 миллиард 721 миллион п у 
дов хлеба.

Выдающ ихся успехов добились 
колхозы и  совхозы Сталинградской 
области, продавшие государству 
161  миллион пудов хлеба, Саратов
ской —  161 млн. пудов, Ростовской 
—- 136  млн. пудов, Краснодарского 
края —  120  млн. пудов, Оренбург
ской области —  102  млн. пудов, 
Ставропольского края —  95 млн. 
пудов. Омской области —  84  млн. 
пудов, Куйбы ш евской —  50 млн. 
пудов и Воронежской —  50  млн. 
пудов.

Колхозники и  работники совхо
зов Алтайского края, продав 200  
мл-н. пудов зерна, в том числе толь
ко за последнюю пятидневку 69 
миллионов пудов, настойчиво ведут 
борьбу за то, чтобы в ближайшее 
время продать государству еще 100 
миллионов пудов хлеба и полностью 
завершить выполнение приняты х со
циалистических обязательств. Кол
хозы и совхозы Новосибирской обла
сти значительно повысили темпы 
заготовок, за последнюю пятиднев
к у  сентября продали 23 млн. пудов 
и борются за то, чтобы в ближай
шее время продать государству еще 
50  млн. пудов и тем самым выпол
нить свои социалистические обяза
тельства.

Т р уж е н ики  сельского хозяйства 
Краснодарского и Ставропольского 
краев, выполняя приняты е на себя 
дополнительные обязательства, в 
ближайшее время еще продадут го
сударству по Краснодарскому краю 
20  млн. пудов и по Ставропольскому 
—  15 млн. пудов.

Работники сельского хозяйства 
Оренбургской, Омской, Кемеровской, 
И ркутской , Ч итинской и Томской 
областей. Баш кирской АССР, Крас
ноярского края и  других областей, 
краев и автономных республик Рос
сийской Федерации такж е  ведут 
борьбу за выполнение в ближайшее 
время плана хлебозаготовок и своих 
социалистических обязательств.

Одновременно колхозы  и совхозы

республики засыпают семена под 
яровой сев будущего года, создают 
фуражные и страховые фонды. Про
изводится выдача хлеба на трудо
дни колхозникам.

Колхозы и совхозы Российской 
Федерации, увеличив в полтора ра
за в текущ ем году посевы сахарной 
свеклы, вырастили богатый урожай 
и сейчас успешно ведут уборку и 
продажу государству сахарной свек
лы. На 1 октября сахарными заво
дами республики из урожая 19 58  
года выработано сахара почти в два 
раза больше, чем на эту дату в 
1957  году.

В текущем году во многих краях, 
областях и автономных республиках 
выращен хороший урожай к у к у р у 
зы, что позволило колхозам и совхо
зам Российской Федерации заложить 
кукурузного  силоса в  1 ,7  раза 
больше, чем на это же время в 
прошлом году.

Работники сельского хозяйства 
Курской области, выступивш ие ини
циаторами Всесоюзного социалисти
ческого соревнования за получение 
в 1 9 5 8  году высокого урожая к у к у 
рузы, с честью выполнили свои со
циалистические обязательства и на 
площади 160  ты сяч гектаров в 
среднем по области получили уро
жай с каждого гектара по 333 цент
нера зеленой массы с початками. 
Вы сокий урожай зерна и зеленой 
массы ку ку р у зы  собирают колхозы 
и совхозы Краснодарского и  Став
ропольского краев, Ростовской, Ста
линградской, Воронежской и других 
областей.

Колхозники, работники совхозов 
и РТС, специалисты сельского хо
зяйства Российской Федерации, со
ревнуясь за достойную встречу XXI 
съезда КПСС, напряженно трудятся 
над тем, чтобы в ближайшее время 
выполнить приняты е обязательства 
по продаже хлеба государству, за
вершить уборку всех сельскохозяй
ственных культур , поднять зябь, за
готовить достаточное количество 
кормов, хорошо подготовиться к  зи
мовке скота, успешно выполнить 
планы по продаже государству мя
са, молока, сахарной свеклы, под
солнечника, картофеля, овощей и 
других сельскохозяйственных про
дуктов.

У К А З
Президиума Верховного Совета СССР

О награждении Ростовской области 
орденом Ленина

8а выдающиеся успехи, достигнутые трудящ имися Ростовской обла
сти в деле увеличения производства зерна и других продуктов сельско
го хозяйства, за успешное выполнение вы соких социалистических 
обязательств по продаже государству в 1 9 5 8  году 136  миллионов п у 
дов хлеба наградить Ростовскую область орденом Ленина.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР
К. ВОРОШИЛОВ. 

Секретарь Президиума Верховного Совета СССР
М. ГЕОРГАДЗЕ.

Москва, Кремль.
1 октября 1 9 5 8  г .

Белорусская 0GP досрочно выполнила план 
хлебозаготовок

Т руж еники  сельского хозяйства 
Белорусской ССР, борясь за претво
рение в  ж изнь выработанных пар
тией и правительством мер по к р у 
тому подъему сельского хозяйства и 
соревнуясь за достойную встречу 
40 -й  годовщины Белорусской ССР и

XXI съезда КПСС, досрочно выпол
нили государственный план сдачи и 
продажи хлеба.

Продажа хлеба государству про

должается.
(ТАСС).

ПрибЫгпие К. Е. Ворошилова 
в Кабул

КАБУЛ , 1 октября. (ТАСС). Се
годня сюда по приглашению Его Ве
личества короля Афганистана М у
хаммед Захир Ш аха с визитом доб
рой воли прибыл Председатель Пре
зидиума Верховного Совета СССР 
К . Е. Ворошилов, а такж е председа
тель комиссии по иностранным де
лам Совета Национальностей Вер
ховного Совета СССР Н. А. М ухит
динов и сопровождающие их лица.

На аэродроме гостей встречали 
король Афганистана Мухаммед За
хир Щ ах, члены королевской фами
лии маршалы Ш ах Вали и Ш ах 
Махмуд, премьер-министр Мухаммед 
Дауд, первый заместитель премьер- 
министра Али Мухаммед, министр 
иностранных дел Мухаммед Наим, 
министр финансов, Абдулла Малек 
Яр —  председатель комиссии по 
организации приема советских го
стей, председатели обеих палат пар

ламента, начальник главного штаба 
афганской армии Сеид Хасан, гене
ральный губернатор Кабульской 
провинции Мир Абдул Азиз, мэр 
Кабула Мухаммед Асеф Сохейл, на
чальник протокольного управления 
министерства двора Мухаммед Али, 
а такж е  посол СССР в Афганистане 
М. В. Дегтярь. Среди встречавших 
были члены кабинета, генералы аф
ганской армии, депутаты народного 
совета и сената, члены советской 
колонии в Кабуле.

На аэродроме, украш енном госу
дарственными флагами СССР и Аф
ганистана, был выстроен почетный 
караул и исполнены государствен
ные гимны СССР и Афганистана. 
Король Мухаммед Захир Ш ах и 
К . Е. Ворошилов обменялись теплы
ми приветственными речами. Во 
время шествия машин с аэродрома 
советских го'стей приветствовали 
многие ты сячи жителей Кабула.
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Томская спичечная фабрика «Сибирь».
На снимке: Владимир Агафончиков, упаковщик готовой продук

ции. В дни трудовой вахты в честь XXI съезда КПСС он выпол
няет сменную норму выработки на 150—170 процентов.

Фото Ф. Хитриневича.
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Они стоят на трудовой вахте!

НА ВАХТЕ— МАСТЕРА 
НОНДИТЕРСНОГО ПРОИЗВОДСТВА
Томекая кондитерская фабрика

I «Красная звезда» должна в ы пу
скать в сутки  26 тонн конфет, пря-

! ников, печенья, халвы, мармелада и 
иной продукции. Но разве можно 
удовлетвориться цифрой плана в 
эти волнующие дни, когда весь со
ветский народ соревнуется за до
стойную встречу X X I съезда род
ной Коммунистической партии! й  
коллектив кондитеров находит ре
зервы повышения производительно
сти труда, вводит в строй новые 
производственные мощности. В 
конце сентября в цехе мучнистых 
изделий смонтирована новая кон 
вейерная печь. Если раньше этот 
цех вы пускал за сутки  5 0 0  кило
граммов бисквитного печенья, то но
вая печь дает возможность выпекать 
до 5 тонн в сутки . Бригада Зои 
Михайловой уже освоила новую 
печь и выпекает на ней по 1500  
килограммов печенья за смену.

—  Наша бригада борется за то, 
чтобы довести сменную производи
тельность печи до 2 тонн, —  гово
рит Зоя Михайлова.

В дни предсъездовской вахты  в 
конфетном цехе сдана в эксплуата
цию новая линия по механизирован
ной подаче патоки. Она значитель
но облегчит труд работниц и позво
лит увеличить среднесуточный вы
пуск  ирисов, батончиков и  шоко
ладных конфет.

Включаясь во всенародное сорев
нование в честь X X I съезда КПСС, 
коллектив фабрики взял обязатель
ство выполнить план десяти меся
цев к  28  октября и  выпустить 
сверхплановой продукции на 2 .6 00  
тысяч рублей. Кондитеры держат 
свое слово. Каждые сутки  они да
ют дополнительно трудящимся горо
да и области до 10 тонн продукции. 
Расширяется ее ассортимент. Только 
в сентябре фабрика выпустила 23 
вида карамелей и  30 видов м ягких 
конфет. Задание девяти месяцев

выполнено 19 сентября. Всю третью 
декаду предприятие работало в счет
октября.

Особенно заметно возросла тру
довая активность в дни предсъез
довской вахты среди рабочих кара
мельного цеха.

Ни одна из трех линий не 
останавливается ни на минуту. 
Бригада сменного мастера тов. Ка- 
стромина стремится полностью за
гружать все агрегаты. Сплошным 
ручейком льется яркая разноцвет
ная карамель. 2 тонны в час 
такова производительность бригады.

На фабрике хорошо знают этот 
спаянный коллектив, который бо
рется не только за высокую  выра
ботку, но и отличное качество вы 
пускаемой продукции. Бригада ра
ботает без брака.

Большой и сложный путь обра
ботки проходит в цехе сахар и 
другие полуфабрикаты, прежде чем 
стать вкусной, завернутой в краси
вую бумажку, карамелью. И все 
операции выполняются автоматиче
ски. Недавно смонтирован транспор
тер, который ликвидировал ручной 
труд на подноске ящ иков с завер
нуты ми изделиями; тем самым пол
ностью закончена механизация про
изводственных процессов в цехе.

Выросло производство, а вместе с 
ним и люди. Тов. Кастромин стал 
сменным мастером. От простого ра
бочего до командира производства 
прошел путь начальник цеха тов. 
В. С. Деканов.

Ежедневно перевыполняют смен
ные задания тт. Сороквашина, М ак
симова, Канинин, Соколова и дру
гие. Хороших результатов в социа
листическом соревновании добилась 
бригада тов. Долгих.

Мастера кондитерского производ
ства несут трудовую вахту в честь 
X X I съезда КПСС. Они готовят до
стойную встречу этой знаменатель
ной дате.

А. КАРАТАЕВ.

150 гектаров хлебов за сутки ♦  Закончили 
косовицу зерновых ф  Темпы растут

Механизаторы колхоза «Рассвет» Зырянского района, встав на 
трудовую вахту в честь XXI съезда, добились замечательных 
успехов.

30 сентября комбайнер тов. Сливкин подобрал и обмолотил вал
ки с площади 40 гектаров, а его товарищ, комбайнер Черепанов,— 
с 35 гектаров. Они перевыполнили норму более, чем в три раза.

Хорошо поработали, в этот день и другие комбайнеры. Тов. Дроз
дов убрал хлеба с 27 гектаров, тт. Цыганков и Карабин—с 20 гек
таров.

Всего 30 сентября были подобраны валки со 150 гектаров.
Механизаторы решили сегодня закончить подбор и обмолот 

валков.
v  w

КРИВОШЕИНО. (По телефону). Комбайнеры сельхозартели
«Искра», пользуясь погожими днями, в последние дни сентября 
потрудились на хлебных полях с большим напряжением. Ежеднев
ная суточная выработка механизатора тов. Шрейдера составляла 
20—25 гектаров. Такую же выработку давал в смену и комбайнер 
тов. Арзамасов. К 1 октября все хлеба на площади 2.253 гектара 
были скошены. Артель усиливает темпы хлебосдачи. Государствен
ный план хлебозаготовок колхоз выполнил на 97 процентов.

1 октября закончилась косовица хлебов и в сельхозартели «По
беда» на площади 2.017 гектаров.

V
Хорошо поработали в последний день сентября механизаторы 

Томского района. Комбайнеры колхоза «Вперед к коммунизму» 
К. Грехов, П. Кулешов и В. Потапов подобрали и обмолотили вал
ки с площади 17—23 гектара.

По 16 гектаров хлебов убрали комбайнеры А. Палкин (колхоз 
«Красный сибиряк»),, Ф. Васильев (колхоз «Путь социализма»), 
И. Тюменцев и Г. Петров (колхоз «Серп и молот»).

С В О Д К А
о ходе уборки урожая, спачи зерна государству, 

подъема зяби и уборки картофеля по районам Томской 
области на 1 октября 1958 г.

(в  процентах к плану)
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а Кожевниковсккй 88,7 92,6 45,1 31,3
2 Томский 88,1 95,8 45,9 79,4
3 Шегарскнй 72,7 94,7 36,6 80,4

Парбигский 54,5 94,8 34,1 56,2
5 Кривошеинский 48 85,7 25,7 38,5

6 Бакчарский 42,7 100 42,6 43.1
7 Асиновский 41 92,2 52,2 53,3
8 Туганский 40,9 80,8 40,5 54
9 Зырянский 39,3 95,1 48,4 56,4

10 Тегульдетский 38.6 ' 75,8 11.3 80
11 Пышкнно-Троицкий 34,5 97 44 65,7
12 Молчановский 20,4 78,1 31.4 50,9
13 Чаинский 18 80,4 39,4 36,1
14 Пудинский 14,3 71.7 38,2 67
15 Парабельский 4 55,6 22,3 25,4
16 Колпашевский 2,9 63,3 26,1 61,7

Районы, не участвующие в сдаче хлеба государству:
Васюганский — 91,8 20,1 85,9
Каргасокский — 63,3 2,9 32,6
Александровский ----- . 45,7 2 46,8
Верхне-Кетский ---- 42,3 19,6 73,1

Татарская АССР. Ежедневно 
на промыслах республики до- 
бываются миллионы кубомет
ров попутного нефтяного таза. 
В ближайшие годы добыча его 
значительно возрастет.

Переработка попутного газа 
производится на Миннибаев- 
ском газобензиновом заводе, 
откуда в разные концы страны 
отправляется большое количе
ство химического сырья. Не
давно коллектив предприятия 
начал отгрузку жидкого газа, 
являющегося ценным сырьем 
для производства синтетиче
ского спирта.

На снимке: маслоабсорбцнон- 
иая установка — один из глав
ных агрегатов Миннибаевского 
газобензинового завода.

(Фотохроника ТАСС).

Ж у р я  лл  
9,Ш  о п р о с ы  
шсторям 

К П С С “  JV3 5
Вышел ш печати журнал И нсти

тута  марксизма-ленинизма при ЦК 
КПСС «Вопросы истории КПСС» 
Л? 5.

В номере опубликованы новые 
статьи Карла Маркса о гражданской 
войне в США, новые документы 
В. И. Ленина: «План речи и речь 
на совещании членов немецкой, 
польской, чехословацкой, венгер
ской и итальянской делегаций I I I  
конгресса Коминтерна».

В журнале опубликованы первые 
три  главы из новой кн и ги  «История 
Коммунистической партии Советско
го Союза», подготовленной автор
ским  коллективом в  составе: 
Б. Н. Пономарев (руководитель), 
И. М. Волков, М. С. Волин, 
В. С. Зайцев, А. И . К уч ки н , 
И. И. Минц, Л. А. Слетав, А. И. Со
болев, А. А. Тимофеевский, 
В. М. Хвостов, Н. И. Ш атагин.

В номере журнала содержатся 
такж е статьи Д. И. Чеснокова «Не
которые вопросы ленинской теории 
диктатуры  пролетариата», Н. В. Ру
бана «Борьба партии против троц- 
кистско-зиновьевской оппозиции», 
Дьердь Милеи (Венгрия) «Венгер
ская группа РКП(б) (1 9 1 8  г .)» , ряд 
сообщений и другие материалы.

(ТАСС).
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В Президиуме Верховного Совета РСФСРВ кратчайший срок 
завершить уборочные работы

ЗЫ РЯНКА. (По телефону). Вы
павш ий снег сдержал уборочные ра
боты. Создались дополнительные 
трудности. Но передовые колхозы  
района принимают все меры к  тому, 
чтобы в ближайшие дни завершить 
уборку зерновых и технических 
культур . 2 8  сентября, к а к  только 
установилась более или менее устой
чивая погода, в ряде колхозов тех
ника была немедленно включена 
в работу.

В сельхозартелях имени Карла 
Маркса, имени Дзержинского, имени 
Кирова, «Советская Россия» и дру
ги х  в этот день комбайнеры вели 
уборку прямым комбайнированием и 
подбирали валки.

Например, комбайновый агрегат 
Даниленко из колхоза «Борьба за 
коммунизм» в этот день сжал ком
байном С-6 11 гектаров овса. По 
10 гектаров зерновых убрали ком
байнеры М. Арефьев. И. Разлога из 
колхоза «Советская Россия».

Успешно в этот день проходила в 
районе и уборка картофеля. Напри
мер, в колхозе «Борьба за комму
низм» на работу вышло 50  колхоз
ников, рабочих и служащ их. Они за 
день убрали картофель с площади 5 
гектаров. Высокими темпами ведет
ся уборка картофеля в колхозах 
«Прогресс», «Советская Россия». 
Здесь осталось убрать этой кул ь ту 
ры всего по 7 гектаров.

У  руководителей ряда колхозов

ТЕМ ИР-ТАУ, 1 октября. (ТАСС). 
Достойно несут предсъездовскую 
вахту строители и м онтажники пер
вой казахстанской домны имени 
40-летия ВЛЕСМ.

Вчера закончен монтаж металло
конструкций  последнего, третьего, 
воздухонагревателя. Бригада «Союз- 
теплостроя» приступила к  заполне
нию огнеупорами кож ухов  воздухо
нагревателей. Впервые в практике 
отечественного домностроения пода-

сложилоеь неправильное мнение о 
том, что в сырую погоду нельзя 
убирать хлеб. 28  сентября совер
шенно не работали машины в колхо
зах «Коммунар». «Авангард», «По
беда» и в ряде других. Руководите
ли этих артелей выжидаю т хороших 
дней, а хлеб осыпается на корню.

Сейчас парторганизации принима
ют меры к  тому, чтобы все силы 
бросить на уборку урожая. Из рай
онного центра выехали рабочие и 
служащ ие на ко п ку  картофеля. В 
колхозах проводятся рабочие сове
щ ания, на которых механизаторам 
даются конкретны е задания по 
уборке. Правления колхозов выделя
ют дополнительные средства на пре
мирование тех механизаторов, кото
рые выполнят свои задания в срок. 
Парторганизации поставили задачу 
—  завершить уборку зерновых и 
технических культур  в ближайшие 
дни.

Сейчас в районе в валках и на 
корню осталось около 9 тысяч ге к 
таров. Боевая задача парторганиза
ци й  колхозов и местных Советов 
сейчас заключается в том, чтобы 
мобилизовать все силы на заверше
ние уборки. Райком партии напра
вил в колхозы  членов бюро райко
ма, которые непосредственно в поле 
будут организовывать массовое со
циалистическое соревнование хлебо
робов, контролировать проведение 
всех уборочных работ.

С. КРОПАЧЕВ.

ча кирпича в кауперы  будет произ
водиться не транспортерами, а ав
топогрузчиками и д вухтактны м и  
подъемниками.

Ш ирится фронт р"бот и на других 
объектах Казахстанской М агнитки. 
Закончена сборка корпусов бензоль
ных скрубберов, уложены триста 
тонн огнеупоров первой коксовой ба
тареи. На теплоэлектроцентрали 
началась подготовка к  испытанию 
пускового комплекса оборудования.

30 сентября под председательст
вом Председателя Президиума Вер
ховного Совета РСФСР М. П. Тара
сова состоялось заседание Президи
ума Верховного Совета РСФСР.

На заседании был рассмотрен во
прос «О порядке опубликования и 
вступления в силу законов РСФСР, 
постановлений Верховного Совета 
РСФСР, Указов и постановлений 
Президиума Верховного Совета 
РСФСР» в связи с тем, что суще
ствую щ ий ныне порядок опублико
вания законодательных актов 
РСФСР в значительной мере уста
рел.

Рассмотрен такж е  вопрос о при 
своении почетных званий. Звание 
заслуженного деятеля н а уки  и тех
н и ки  РСФСР присвоено профессорам 
Всесоюзного научно-исследователь
ского  института железнодорожного 
транспорта Н. И. Белоконю, 
К . А. Ш и ш ки н у , Н. П. Щ апову, зва
ние заслуженного деятеля науки  
РСФСР —  доктору медицинских на
у к , директору института биофизики 
Академии медицинских наук  СССР 
А. В. Лебединскому. Звания заслу
женного деятеля искусств РСФСР 
удостоены доцент М осковской госу
дарственной консерватории имени 
П . И. Чайковского известная. совет
ская пианистка Н. П. Емельянова, 
главный режиссер Приморского кра 
евого драматического театра имени 
М. Горького А. А. Добротен, художе
ственный руководитель Жостовской 
художественно-промысловой артели 
М ытищ инского района Московской 
области, мастер декоративной рос
писи по металлу А. П. Гогин.

Почетные звания присвоены 
гр у ш е  работников народного обра
зования Краснодарского края  и 
г. Ростова-на-Дону, медицинских 
работников лечебных учреждений 
Приморского края и Тюменской об
ласти, творческим работникам теат
ра и кино.

За отвагу и самоотверженность, 
проявленные при спасении жизни 
людей и социалистического имуще
ства во время пожаров, группа  со

ветских граждан награждена ме
далью «За отвагу на пожаре».

V
На состоявшемся 1 октября под 

председательством Председателя 
Президиума Верховного Совета 
РСФСР М. П. Тарасова заседании 
Президиума Верховного Совета рес
публики  был заслушан доклад Пред
седателя Верховного Суда РСФСР 
А. Т. Рубичева о работе Верховного 
Суда РСФСР.

В обсуждении вопроса приняли 
участие М. П. Тарасов, Председатель 
Верховного Суда СССР А. Ф. Горкин, 
Прокурор республики А. А. Круглов, 
заместители Председателя Президи
ума Верховного Совета РСФСР 
Ф. 3. Загафуранов и Д. Ц. Цырем- 
пилон, член Президиума Верховного 
Совета РСФСР Г. А. Денисов, заме
ститель Председателя Верховного 
Суда РСФСР Г. 3. Анапгкин, заведу
ющая Ю ридическим отделом Прези
диума Верховного Совета РСФСР 
И. А. Горшенева.

На заседании отмечалось, что 
Верховный Суд РСФСР правильно 
осуществляет правосудие и надзор 
за законностью рассмотрения уголов
ны х и граж данских дел судами рес
публики. Рассматривая уголовные и 
гражданские дела, Верховный Суд 
устранил недочеты и ош ибки, допу
щенные нижестоящими судами, спо
собствовал укреплению законности 
и  усилению охраны прав граждан 
при отправлении правосудия.

Вместе с тем указывалось на 
серьезные недостатки в работе Вер
ховного Суда РСФСР. По некоторым 
категориям дел нет еще надлежаще
го единства судебной практики . Сро
ки  рассмотрения дел к а к  в кассаци
онном. та к  и в надзорном порядке 
продолжают оставаться длительны
ми. Имеются упущ ения в  работе по 
рассмотрению жалоб и личному при
ему граждан. Обращалось внимание 
Верховного Суда на необходимость 
усиления борьбы с расхитителями 
государственного и общественного 
имущества и с другими тяж ки м и  
преступлениями.

Президиум Верховного Совета 
РСФСР наметил меры, направленные 
на устранение недостатков и даль
нейшее улучш ение работы Верхов
ного Суда республики.

На этом же заседании был обсуж
ден вопрос о состоянии работы по 
организации отчетов депутатов пе
ред избирателями и исполкомов пе
ред Советами депутатов трудящ ихся 
в Тамбовской области. С сообщением 
вы ступил председатель Тамбовского 
облисполкома Д. В. Брагин.

Было отмечено, что Тамбовский 
облисполком не уделяет внимания 
этой важной работе. В результате 
более половины депутатов местных 
Советов области не отчитывалось пе
ред избирателями в  минувшем году 
и более двух третей депутатов —  в 
текущ ем году. Из 139 депутатов об
ластного Совета отчитались перед 
избирателями в этом году всего 
лишь 33 человека. Некоторые ис
полкомы Советов не всегда реагиро
вали на критические замечания в 
предложения избирателей, высказан
ные на собраниях при отчетах де
путатов, не принимали необходимых 
мер к  реализации этих предложе
ний. Исполкомы ряда Советов не 
оказывали должной помощи депута
там в  организации их работы в из
бирательных округах. Исполкомы 
местных Советов в текущ ем году 
такж е  мало отчитывались перед из
бравшими их Советами. Облисполком 
не отчитывался перед областным 
Советом с 19 56  года.

Президиум Верховного Совета 
РСФСР обязал исполнительный ко 
митет Тамбовского областного Сове
та устранить вскрытые недостатки.

Исполкомам всех краевых, обла
стных Советов депутатов трудйщ их- 
ся РСФСР ^ рекомендовано принять 
меры по обеспечению в октябре 
декабре с. г. отчетов депутатов ме
стных Советов перед избирателями 
и исполкомов перед избравшими их 
Советами.

(Т А С С )/

На строительстве  первой казахста нско й  дом ны
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М АРКСИЗМ -ЛЕНИНИЗМ — БОЕВОЕ О Р У Ж И Е  Н АШ ЕЙ  П АРТИИ
Занятия в системе политического

Я з ы к о м  ц и ф р
В  н о в о м  у ч е б н о м  го д у  в  с и с те м е  п а р т п р о с в е щ е н и я  го р . 

Т о м с к а  р а з л и ч н ы м и  ф о р м а м и  п о л и т и ч е с к о й  у ч е б ы  б у д е т  
о х в а ч е н о  о к о л о  1 7  т ы с я ч  ч е л о в е к . Э то  п о ч т и  н а  2 ,5  т ы с я 
ч и  б о л ь ш е , ч е м  в  1 9 5 7  го д у .

V
О тм е ч а е т с я  у с и л е н и е  т я ги  к  р а с ш и р е н и ю  п о л и т и ч е с к и х  

а н а н и й  с р е д и  и н т е л л и ге н ц и и . В  1 9 5 8  —  5 9  у ч е б н о м  г о 
д у  в  г .  Т о м с к е  д л я  а к т и в а  и. и н т е л л и ге н ц и и  с о з д а н о  д о п о л . 
н и т е л ь н о  4 9  с е м и н а р о в . В с е го  в  с е м и н а р а х  д л я  и н т е л л и 
ге н ц и и  б у д е т  о б у ч а т ь с я  5 . 8 7 3  ч е л о в е ка .

V
У  к о м м у н и с т о в  и  б е с п а р т и й н ы х  р а с т е т  и н те р е с  к  и з у 

ч е н и ю  и с т о р и и  К о м м у н и с т и ч е с к о й  п а р т и и . В  п р о ш л о м  г о 
д у  в  г .  Т о м с к е  и с т о р и ю  п а р т и и  в к р у ж к а х  и  с е м и н а р а х  
и з у ч а л о  2 . 9 0 0  ч е л о в е к , в  э т о м  го д у  —  3 .7 0 0 .

V
П о  с р а в н е н и ю  с п р о ш л ы м  > го д о м  ч и с л о  б е с п а р т и й н ы х , 

п о л у ч а ю щ и х  п о л и т и ч е с к и е  з н а н и я  в си с те м е  п а р т п р о с в е 
щ е н и я , т о л ь к о  в г .  Т о м с к е  у в е л и ч и л о с ь  п о ч т и  н а  о д н у  
т р е ть .

На снимке: пропаганди
сты Томского райкома 
КПСС получают у заве
дующего кабинетом полити
ческого просвещения райко
ма тов. Пуговкина програм
мы занятий.

7 5  п р о ц е н т о в  п р о п а га н д и с т о в  
г . Т о м с к а  и м е ю т  в ы с ш е е  о б р а 
з о в а н и е , п о ч т и  п о л о в и н а  со  с т а . 
ж е м  п р о п а га н д и с т с к о й  р а б о т ы  
с в ы ш е  ч е т ы р е х  л е т .

Академик Н. Н. Баранский,

Будьте пламенными пропагандистами

просвещения начались
м а

п0-

1 октября в системе политическо
го просвещения начался новый учеб
ны й год. Коммунисты  вновь С0бИ ' 

раются вместе и  начинаются беседы 
о делах нынеш них и минув
ш их, нередко разгораются поле

мика и  страстные споры. В эти 

дни мне вспоминается то вре

мя, когда я был слушателем, а 

потом и  руководителем ряда 

нелегальных марксистских к р у ж 
ков в г. Томске.

К  нелегальной пропагандист
ской работе я приобщился очень 
рано, лет шестнадцати, когда в 
1 8 9 7  году учился в Томской 
гимназии. Этому способствовало 
семейное окружение. Дядя, по 
матери, за участие в польском 
восстании 18 63  года был сослан 
на каторгу. Две старшие сестры 
Любовь и Надежда, учивш иеся на 
курсах  в Питере, были членами 
«Петербургского Союза борьбы 
за освобождение рабочего клас
са». На лето они приезжали в 
Томск, и  мы подолгу беседовали.

Необходимое образование в марксистском духе я 
лучал и от революционно настроенных студентов.

Будучи в гимназии, я  вступил  в оставшуюся «г 
народовольцев гр уп п у , в которой познакомился с Ва
ляной Воложаниновым, ведавшим пропагандой среди 
типограф ских рабочих. Он-то и привлек меня для про
пагандистской работы.

Первый в Сибири марксистский кр у ж о к  был обра
зован в Томске студентами университета в 1 8 9 4  году. 
Нго организовал студент Владимирский М. Ф. (впо
следствии видный партийны й работник, председатель 
Центральной ревизионной комиссии КПСС), прибыв
ш ий в Томск из Н ижнего Новгорода, где он получил 
политическое воспитание в марксистских кр у ж ка х .

В 9 0 0 -х  годах Томск, к а к  известно, стал одним ив 
центров революционного движения в Сибири. И в 
этом, конечно, нельзя не видеть роли марксистских 
кр уж ко в .

В нашем кр у ж ке  первое время читали е коммен
тариями «Эрфуртскую программу», а затем «Мани
фест коммунистической партии» Маркса и  Энгельса. 
«Манифест комм унистической партии» мы читали 
небольшими кусочкам и. Разъясняя прочитанное, я да
вал необходимые исторические, экономические и  по
литические сведения. Затем весь этот материал под
робно обсуждался.

На следующий год в программу наш их кр уж ко в  бы
ло включено изучение истории революционного дви
ж ения декабристов, революционных демократов, на
родников, вплоть до исторической деятельности со
циал-демократов.
- М ногих членов кр уж ко в , которыми руководил, я 

хорошо знал. До сих пор помню Николая Дербышева, 
братьев Н иколая и  Анатолия Дробышевых, Калмы ко
ва, Егора Решетова, Якова Беляева. Все они были раз
виты ми, начитанными и  всей душой стремились стать 
полезными для революции людьми.

К р уж ко в ц ы  в свое время слушали моего отца на 
народных чтениях, которые он вел каждое воскресенье 
в аудиториях Томского общества народного образова
ния. Помню, ка к -то  в беседе они сказали мне: 
«Знаешь, Николай, мы с тобой проходим вроде ка к  
уж е второй класс; а первый класс мы прошли у  твое
го отца».

И это было действительно так. Для народных чте
ний существовала тогда специальная литература. По 
циркулярам министерства внутренних дел ничего до
бавлять не позволялось, было разрешено только со-

письмо
СТАРОГО

ПРОПАГАНДИСТА

кращ ать читаемый материал и  по
казывать карти н ки  через «волшеб
ный фонарь», давая к  ним необхо
димые пояснения. Отец делал та к : 
из разрешенных для чтения бро

шюр «Крещение Руси» оставлял 

десятка по два строк в начале 

и конце, остальное выбрасывал. 
Заказывал ш тук  20  картинок 
для «волшебного фонаря»: они 
изображали, с одной стороны, 
бедных и несчастных христиан, 
угнетенны х, ж ивущ их в ката
комбах, отдаваемых на растерза
ние диким  зверям, а с другой 
стороны — ■ разжиревш их про
тоиереев, архимандритов, еписко
пов, митрополитов в окружении 
всякого светского начальства, 
вплоть до великих князей. Слу
шателям было ясно, кто действи
тельный виновник и х  бед.

К руж ковой  пропагандой я  за
нимался 4 года, до 19 01  года, 
когда был за участие в полити
ческой забастовке исклю чен из 
Томского университета, и, орга

низовав «Сибирскую гр уп п у  революционной социал- 
демократии», стал участвовать в перепечатке на ми
меографе номеров «И скры » , отдельных статей «За
ри» и прокламаций.

С 19 03  года, будучи членом комитета Сибирского 
социал-демократического союза, я объезжал сибирские 
комитеты  от Челябинска до Читы , а затем в 19 05  году 
представлял сибирских большевиков на Таммерфор- 
ской конференции.

Вести пропагандистские к р у ж к и  мне уж е  долгое 
время не приходилось. Однако работа в кр у ж ка х , ко 
торые я вел в Томске в 1 8 9 7 — 1 9 0 1  годы, оставила 
у  меня на всю ж изнь самые светлые воспоминания. 
Это было начало моей подпольной революционной ра
боты. Уча других, я  в то же время училея сати.

Отношения у  нас в к р у ж ка х  были самые простые, 
товарищеские. Для успеха пропаганды это имело боль
шое значение. Это важно и  сейчас. Кроме того, важ 
но, чтобы пропагандист был, действительно, сам увле
чен теми идеями, которые он пропагандирует, был 
основательно «подкован» в научном отношении и  про
должал работать над своим самообразованием. И еще 
важно, к а к  этому учил Ленин, чтобы популяризация 
не обращалась в «популярничанье», в вульгаризацию 
марксизма.

Мои дорогие, молодые друэья! Вам, пропагандистам, 
партия поручила самую ответственную, самую почет
ную  работу —  нести в широкие массы пламенное 

слово марксизма.
Будьте же достойны этого высокого доверия пар

тии. Знайте, что пропаганда марксистско-ленинской 
теории не терпит сухости и казенщ ины. Чтобы быть 
проводником марксизма, чтобы слова великого Ленина 
оставляли в душе человека заметный след, надо быть 
страстным, надо в каждую  лекцию влить капельку 

своей крови.
Мы, старики, заложили и  по мере сил строили то 

здание, которое вам надо завершить. Думается мне, 
что вы с честью выполните эту работу.

№ р а н с ^ а ц .

Теснее связывать изучение теории с практикой
Начался учебный год в системе 

золитического просвещения. Не
сколько лет я  работал пропаганди
стом в парторганизации колхоза 
имени Жданова Зырянского рай
она. В прошлом году руководил 
круж ком  по изучению истории 
КПСС. Большие трудности были у 
нас из-за отсутствия учебника, но, 
несмотря на это, кр у ж о к  работал 
неплохо, слушатели активно уча 
ствовали в беседах по программному 
материалу.

Я старался связать изучение 
истории партии с современностью, 
держать слушателей в курсе всех 
событий, давая им соответствую
щ ую политическую  оценку. В к р у ж 
ке активно прошло обсуждение воп
росов, связанных с борьбой комму
нистических партий против совре
менного ревизионизма и  догматиз
ма.

Мы подробно изучили постановле
ния партии и  правительства о пе
рестройке управления промышлен

ностью, а такж е о дальнейшем раз
витии колхозного строя и реоргани
зации МТС. На близких для всех 
примерах из своего колхоза, рай
она, области я показал, ка к  бурно 
за годы Советской власти выросла 
промышленность, развилось сель
ское хозяйство, ка к  назрели меры 
по реорганизации управления про
мышленностью, технического обслу
ж ивания колхозов.

Я интересовался н производствен-, 
ной деятельностью своих слушате
лей. И в том, что слушатели наше
го кр у ж ка  тт. Рожков, Точенов, 
Пленкин, Гусев и другие активно 
участвуют в производственной дея
тельности колхоза, есть заслуга и 
нашего кр уж ка .

Хочется высказать несколько 
претензий к  райкому партии. Семи
нары, которые проводит отдел про
паганды и  агитации райкома, не 
всегда удовлетворяют пропаганди
стов. Лекции иногда читаются недо
статочно квалифицированно, Мало

практического показа, к а к  надо ве
сти занятия. Пропагандисты могли 
бы на опыте своих товарищей 
учиться, к а к  лучше доносить свои 
знания до слушателей (для этого 
надо организовать взаимное посеще
ние занятий). Большую помощь мо
жет принести ж урнал  «В помощь 
политическому самообразованию». 
Райком и первичные парторганиза
ции должны позаботиться о том, 
чтобы он был у  каждого пропаганди
ста, каждого слушателя. Мне 
думается такж е, что пропагандист
скую  работу должны вести все пар
тийные работники, вплоть до секре
таря райкома КПСС.

В этом году по решению райко
ма партии мне поручено вести кр у 
ж о к  по изучению истории КПСС в 
Громышевской РТС. Постараюсь 
сделать все необходимое, чтобы мои 
слушатели ' хорошо усвоили про
граммный материал.

И. БАКАНОВ, 
пропагандист Громышевской РТС 

Зырянсного района,

Это новое
Кружки по изучению 

основ марксизма- 
ленинизма

В новом учебном году в системе 
политического просвещения будут 
работать кружки по изучению ос
нов марксизма-ленинизма.

Создание кружков по изучению 
основ марксизма-ленинизма вызва
ло у коммунистов большой инте. 
рес. В Молчановском районе та
ких кружков создано 9. В них бу
дет обучаться 140 человек. Для 
руководства кружками подобраны 
опытные пропагандисты. Райком 
КПСС провел с ними инструктив
ное совещание.

Пропагандисты— 
профессора и доценты
В Томском медицинском инсти

туте в этом учебном году создано 
19 философских семинаров. Но
вые семинары будут работать на 
кафедрах биохимии, биологии, те
рапии и некоторых других. В се
минарах политические знания бу
дут повышать 325 преподавателей 
института. Руководителями семи
наров утверждены наиболее опыт
ные пропагандисты. Среди них 
13 профессоров и 3 доцента. Свое 
желание работать пропагандиста
ми изъявили профессора Федотов, 
Карпов, Фетисов, Гольдберг и 
другие.

Чтобы теснее связать изучение 
философии с важнейшими методо
логическими проблемами медици
ны, над которыми работает кол
лектив научных работников ин
ститута, перед началом учебного 
года все программы семинаров 
рассмотрены специальной автори
тетной комиссией.

Лекторий по проблемам 
международного 

коммунистического 
движения

В политехническом институте 
для самостоятельно изучающих 
марксистско-ленинскую теорию в 
этом учебном году создан лекто
рий по проблемам международно
го коммунистического движения. 
Лекторий будут посещать 128 на
учных работников. Лекторий рас
считан на два года. За это время 
слушатели познакомятся с истори
ей международного коммунисти
ческого движения, возникновени
ем, развитием и укреплением ми-» 
ровой социалистической системы.

Особое внимание в программе 
будет уделено изучению борьбы 
коммунистических и рабочих пар
тий против ревизионизма и дог
матизма.

Программой лектория преду
смотрено проведение двух теоре
тических конференций. Одна из 
них будет посвящена теме: «Ком
мунистические и рабочие партии 
социалистических стран использу
ют опыт КПСС в строительстве 
социализма и коммунизма». На 
второй будут обсуждаться вопро
сы стратегии и тактики коммуни
стических и рабочих партий капи
талистических стран на современ
ном этапе.

Идейный наставник  
коммунистов

Конец сентября. По аллеям 
заводского сквера осенний ве
тер гонит пожелтевшую ли
ству. Павел Павлович задум
чиво смотрит из окна кабине
та на картину увядающей 
природы и медленно перево
дит взгляд на календарь. Из 
стройных столбцов цифр и чи 
сел его взгляд вырывает одну 
дату —  первое октября.

—  Ну вот, и начинается 
учебный год, —  вырвалось 
у  него.

Не первый раз начинает 
пропагандист Ш евцов учеб, 
ный год. Но всякий раз вол
нующее, немяого тревожное 
чувство охватывает пропа
гандиста. Чувство знакомое.
Оно появлялось, когда он пе
реступая порог экзаменацион
ной комнаты в  техникуме, 
жило в нем в  последние часы 
перед атакой в далекие грозо
вые годы войны, и он был весь во 
власти его, когда получал из р у к  
секретаря райкома партийны й би
лет. Это волнующее чувство всегда 
напоминало о начале ответственной 
поры в его ж изни , о доверии, кото
рое нуж но  оправдать.

...Пропагандистом Павел Павло
вич стал, ца первый взгляд, случай
но. Но вся его ж изнь, ж изнь комму
ниста, была подготовкой к  этой по
четной работе. Еще до войны, буду
чи курсантом военного училищ а, он 
вел агитационную  работу среди на
селения, а позже, придя с горячего 
поля войны на завод, он снова стал 
агитатором. За это время Ш евцов 
научился искусству задушевного 
разговора с людьми.

Молодой агитатор каж д ы й  день, 
час видел, к а к  рядом с ним растут 
люди, его товарищи по работе. Вме
сте со всеми рос и Павел. Ж изнь 
требовала от него, молодого челове
ка, имеющего лишь общие знания, 
почерпнутые ив учебников средней 
ш колы, больших знаний, необходи
мых для работы на производстве, 
для того, чтобы стать настоящим 
пропагандистом политики  партии.

Потянулись долгие годы учебы. 
Днем— работа на заводе, а по вече
рам —  за партой в аудитории тех
никума, за кни гой  в  библиотеке. 
Через ври года Павел получил ди
плом об окончании вечернего техни
кума. Но на этом учеба не окончи
лась.

Павел Павлович стал слушателем 
вечернего университета марксизма- 
ленинизма. Прошло еще два года. 
Мысли ленинских произведений, ре
шений партии помогли глубже осо
знать события текущ их дней. Тех
нические знания. подкрепленные 
знаниями ленинской теории, способ
ствовали творческому росту молодо
го специалиста. Умение правильно 
понимать задачи, стоящие перед 
коллективом завода, правильно ре
шать производственные вопросы, 
выдвинуло Ш евцова в  число умелых 
организаторов производства. Ему 
было доверено руководить одним из 
отделов завода.

К ак-то , года три назад, когда 
один из пропагандистов кр у ж ка  те
кущ ей политики выехал в длитель
ную  командировку, перёд членами 
заводского партбюро встал вопрос: 
кем заменить его в круж ке?  И тут  
кто-то вспомнил о Шевцове.

I ■— Правильно, — * согласились
остальные члены бюро, —  кандида
тура подходящая. П ы тливы й и гра
мотный товарищ.

Не без смущения вспоминает Па
вел Павлович свое перво* аанятие 
в кр у ж ке . Готовился к  нему долго. 
Перерыл к и п у  рекомендованной ли
тературы, перечитал стары* кон 
спекты , сохранившиеся со времени 
учебы в университете. Тема аанятий 
оказалась знакомой. «Не т а к  у ж  и 
сложно грамотному человеку быть 
пропагандистом», —  промелькнула 
самоуверенная мысль.

А на деле все оказалось не та к - 
то просто. На первом занятии, опи
раясь на примеры, используя много
численные иллюстрации, пропаган
дист стремился разъяснить принци
пиальные положения темы, подкреп
лял свои мысли все новыми и новы 
ми фактами. И  незаметно для себя 
потонул в этом обилии фактов.

Уловив нетерпеливы* движения 
среди слушателей, Павел Павлович 
оторвался от конспекта и посмотрел 
на часы. Время, отведенное для за
нятия, давно кончилось, а конец его 
рассказа еще скрывался за много
численными пун кта м и  плана.

Стараясь за улыбкой скрыть свое 
смущение, Ш евцов сказал:

—  Продолжим наш у беседу на 
следующем занятии.

—  Конечно, перед сменой надо 
хоть немного и отдохнуть, —  за
метил с иронией кто -то ...

Хорошим уроком послужило про
пагандисту первое занятие. Понял, 
что из обилия фактов и положений 
темы надо умело выделить главное.

Постепенно, преодолевая промахи 
и неудачи, овладевал Павел Павло
вич сложным искусством пропаган
диста. Несколько занятий, напоми
нающ их собой лекции, привели его 
к  выводу, что нельзя готовиться к  
занятиям «вообще». Ведь приходит
ся вести беседу со слушателями, и 
надо иметь в виду уровень их зна
ний, характер основной работы.

—  Вот ты , Василий Федорович, 
говоришь, что советские люди в от
вет на происки  агрессоров на Сред
нем Востоке должны крепить дело 
мира своим трудом, —  обратился 
как-то  пропагандист к выступающ е
му на занятии мастеру отдела тех
нического контроля Смирнову. —  
А ваш цех сейчас вы пускает про
дукцию  .низкого качества. Задумай
ся, к а к  улучш ить качество. Это и 
будет твоим личным вкладом в у к 
репление мира.

Так. порой неожиданно, из
общеполитических задач, из
вестных истин, изучаемых на 
занятиях, вытекаю т конкрет
ные задания для слушателей.

Пропагандист старается на
учить слушателей самостоя
тельно разбираться в вопро
сах, приучать самостоятельно 
оценивать факты и явления. 
Ш евцов не боится ставить пе
ред слушателями сложны * 
теоретические вопросы, а те 
знают, что если ош ибутся, 
неточно выразят мысль, запу
таются в оценке события, 
пропагандист поправит, тер
пеливо разъяснит.

Павел Павлович ценит те 
товарищеские отношения, ко 
торые сложились между про
пагандистом и  слушателями, 
в результате на занятиях 

создается обстановка непринужден
ности, взаимного доверия.

—  Интересны* в прошлом году 
были у  нас занятия. Сколько заме
чательных событий произошло в на
шей стране, —  вспоминает Павел 
Павлович.— Помню пришел я на од
но из занятий,— это было в день за
пуска  второго советского искусствен
ного спутника  Земли, —  а слуш ате
ли мои уже горячо обсуждают это 
событие.

—  Вот и вторая наша явездочкк 
вьппла на орбиту, —  встречает ме
ня Савельев. А у  самого на лице 
радостная улыбка.

Но не все гладко было в прош
лом году в работе к р у ж к а . Был та
кой случай. Готовясь к  теме о меж
дународном значении Великой Ок
тябрьской революции, Ш евцов, по
надеявшись на свою память, не 
прочитал литературу о революцион
ны х событиях в г. Томске. Расска
зав на занятии о ходе революции в 
стране, он обнаружил, что забыл о 
событиях этого времени в Томске. 
Сказав несколько общих фраз, он 
сбился и  после продолжительной 
неловкой паузы  вы нужден был из
виниться перед слушателями.

—  А все-таки в  прошлом году 
кр у ж о к  работал неплохо, —  с удов
летворением подумал Павел Павло
вич. И  он с улыбкой вспомнил, к а к  
после итогового занятия всеми ува
жаемый на заводе коммунист Петр 
Иванович Савельев поблагодарил 
пропагандиста за его нелегкий, но 
такой н уж н ы й  труд.

Настоящая радость для пропа
гандиста, когда он видит, к а к  ра
стут его слушатели, становят
ся культурнее, грамотнее, добивают
ся новы х производственных успе
хов. Имена коммунистов, передови
ков производства Савельева, Петро
ва известны всему заводу. Мастер 
Смирнов стал одним из активны х 
членов завкома. Многие из слуша
телей кр у ж ка  —  умелые агитаторы.

...Павел Павлович достает из сто
ла тетрадь в кожаном переплете, пе
речитывает записи, сделанные на 
семинаре пропагандистов, что-то от
мечает красны м карандашом. А ве
чером в заводском парткабинете он 
берет с полки  ленинский том и 
углубляется в чтение.

Пропагандист готовится к  перво
му занятию.

С. ВИКТОРОВ.
Подш ипниковый завод.

Что нам дали занятия в кружке конкретной экономики
В прошлом году на заводе рези

новой обуви было организовано изу
чение конкретной экономики. Я обу
чался в кр уж ке , большинство слу
шателей которого работало мастера
ми. За время учебы в кр у ж ке  мы 
познакомились с вопросами органи
зации и нормирования труда, себе
стоимостью и ее составными частя
ми, а такж е с другими важны ми 
экономическими вопросами, с кото
рыми постоянно сталкиваемся на 
производстве.

Изучали конкретную  экономику 
на конкретны х, понятны х всем фак
тах. Пропагандист, инженер завода 
тов. Стенин, вел занятия интересно, 
связывая изучаемый материал 
с жизнью  нашего завода и родст
венных нам предприятий. Все слу
шатели посещали кр у ж о к  с боль
шой охотой.

Занятия в кр у ж ке  расширили 
наш кругозор. Мы стали больше за
думываться над экономией мате
риалов, более активно бороться за

снижение себестоимости. И хотя 
о каких -то  больших результатах 
говорить еще рано •—  программа 
кр уж ка  рассчитана на три года, — > 
но в том, что цехи завода из меся
ца в месяц добиваются снижения 
себестоимости, в том, что улучш ил
ся и  ряд других показателей, есть 
влияние и того, что мастера изу
чали конкретную  экономику.

И. ЗАЕВСНИЙ, 
мастер калошно-сборочного цеха 

завода резиновой обуви.

В бновом учебной году в вечернем университете марксизма-лени
низма при Томском горкоме КПСС обучается более 600 человек. 
Это в 4 раза больше, чем в прошлом году,

На снимке: I. Преподаватель университета кандидат экономиче
ских наук тов. Бычков читает лекцию по политэкономии. 2. в  зале 
университета, ф ото К. Юргина,
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Зимовка скота начинается. 
Достаточно ли кормов на ферме?

☆  ☆

Результат бесхозяйственности
*

Корма подвезены 
к фермам

Не страшны осеннее ненастье и 
холодная зима животноводам кол
хоза имени Сталина Молчановского 
района. Хорошо подготовились к  
предстоящей зимовке скота доярки 
Тунгусовской фермы. Все основные 
корма уже давно подвезены к  фер
мам. В силосных башнях и  тран
шеях около животноводческих поме
щений заложен доброкачественный 
силос из расчета по 12 тонн на 
корову.

Здесь уж е у  фермы создан за
пас прекрасного клеверного и л у
гового сена на весь стойловый пе
риод. Этого корма в среднем на 
корову приходится по 20 центнеров.

По примеру доярок вовремя поза
ботились о кормах и колхозные ов
цеводы. Разнообразного корма, под
везенного к  овчарнику, хватит на 
•бею зиму колхозной отаре.

Хорошо началось стойловое со
держание скота в артели, а вто зна
чит, что в зимнее время по-прежне
му будет повышаться продуктив
ность артельного скота, будут расти 
доходы колхозны х ферм-

Обеспечена сытая 
зимовка

Хорошо поработали на заготовке 
кормов колхозники сельхозартели 
«Молот» Ш егарского района.

Здесь заготовлено 26  ты ся ч 1 
центнеров сена, заложено 2 .6 0 0  
тонн силоса, на сто тонн больше, 
чем намечалось по плану.

Сейчас с полей собирают солому, 
заготавливают картофель на корм 
скоту (решено засыпать 2 тысячи 
центнеров картофельных клубней).

Кроме того, колхозники загото
вят 2 ,5 — 3 ты сячи центнеров ко н 
центратов для скота.

КРИВОШЕИНО. (По телефону).
По инициативе работников инспек
ции по сельскому хозяйству при 
Кривошеинском райисполкоме в 
колхозе «Я сны й путь» был прове
ден переучет сена и Силоса. По 
сравнению с имеющимися данными 
в артели во всех трех бригадах ока
залась недостача сена в 1 .3 6 5  цен
тнеров. Самое большое расхождение 
обнаружилось по второй полевод
ческой бригаде (бригадир В. Ва
сильков), К а к  объясняют и н стр ук
тор-бухгалтер инспекции тов. Ва
сильев и сами руководители колхо
за, разница в весе такая потому, 
что во время метки сена вершидь- 
щ иков на стогах ставили не сразу, 
а только для завершения стога, 
когда он был почти готов. Сметан
ные таким  образом стога очень бы
стро дают большую осадку, верш и
ны  их проваливаются, и стога 
принимают форму лепеш ки. Такие 
стога проливаются осенними дож
дями, и  сено в них погибает.

Уж е сейчас на лугах колхоза на
считывается 4 6  сгнивш их по суще
ству стогов, в которых числится 
4 3 2  центнера сена.

В результате некачественной 
метки колхоз вы нужден теперь ис
клю чить из кормового баланса 
1 .7 9 7  центнеров сена, что состав
ляет 14 процентов от всего коли
чества сена, которое числится в 
колхозе согласно учетным данным 
бригадиров.

В результате ■такого «хозяйст
вования» на сеноуборке колхоз 
впустую  затратил 5 . i 03 трудодня и 
неполностью обеспечил обществен
ны й скот кормами. Для колхозного 
животноводства ф актически оста
лось только 1 1 .4 3 2  центнера сена, 
или 49  процентов к  плану.

Проверка силосных ям такж е по
казала, что большинство ям осело 
на 1 5 ^ -3 0  сантиметров. Значит, в 
этом колхозе силоса заготовлено 
примерно на 15 процентов меньше,

чем это значится по отчетным бу
магам.

Казалось бы, такое положение 
должно встревожить руководителей 
колхоза— председателя тов. Полов- 
кова, бухгалтера тов. Савицкого, 
зоотехника тов. Рожкову. Но этого 
не чувствуется. В колхозе не за
скирдовано ни одного центнера со
ломы. Хорошую солому из-под раз
дельной уборки толкали тракторами 
с полей в кусты  и низины, не за
скирдовывая ее. Там она гниет по 
сию пору.

В бригадах низка трудовая дис
циплина. Па ко п ку  колхозного кар 
тофеля выходят единицы, а основ
ная масса людей занята на своих 
огородах. Имеющиеся зерновые от
ходы не подрабатываются и  не су
шатся на фураж. В амбарах еще нет 
ни одного килограмма зернофуража 
для общественного скота.

При явном недостатке сена для 
колхозного скота хозяйства колхоз
ников,, к а к  показала проверка, для 
собственных нуж д заготовили 2 .5 9 5  
центнеров сена, что составляет 23 
процента к  общественному плану. 
Это— факт грубого наруш ения Уста
ва сельхозартели.

Исполком райсовета и райком 
партии на совместном заседании 
рассмотрели вопрос о положении с 
кормами в колхозе «Я сный путь»  и 
потребовали от правления артели 
взять все корма на строгий учет, 
разобраться, почему бригадиры до
пустили такое расхождение в учете 
кормов. Исполком обязал правление 
колхоза любыми способами, заскир
довать всю солому, вы копать и со
хранить весь урожай картофеля, 
сохранить всю льняную  м якину и 
зерновые отходы. С первых же 
дней стойлового содержания все ви 
ды кормов должны выдаваться на 
фермах строго по весу.

Тревожное положение с кормами 
в колхозе «Я сны й путь»  должно 
послужить поучительным уроком 
для всех колхозов.

М. КУРОЧКИН.

Скот остается без кормов

В  Т ом ском  
гор к ом е К П С С

О срыве
водоканалтрестом  
снабжения водой 
хлебовы пекаю щ их 

предприятий
Томский водоканалтрест (ди

ректор тов. Арлюков) 29 сентяб
ря с. г.,4 проводя ремонтные рабо
ты водопроводной линии по ули
це Герцена, прекратил снабжение 
водой хлебовыпекающие пред
приятия г. Томска, даже не преду
предив об этом руководителей 
хлебозавода и хлебокомбината. В 
результате хлебовыпекающие
предприятия с 29 сентября прер
вали технологию хлебопечения и 
недодали в торговую сеть города 
Томска большое количество хле
бобулочных изделий. Тем самым 
были созданы перебои в снабже
нии населения города хлебом на 
несколько дней.

Бюро Томского горкома КПСС 
рассмотрело этот вопрос на своем 
заседании и директора водоканал- 
треста т. Арлюкова С. И. за 
безответственное отношение к 
водоснабжению хлебовыпекающих 
предприятий г. Томска освободи
ло от занимаемой должности и 
наложило на него строгое партий
ное взысканий.

„Блокнот 
агитатора" Ns 18
Вышел из печати «Блокнот агита

тора» №  18, издаваемый отделом 
пропаганды и агитации Томского 
обкома КПСС.

В нем опубликована статья сек
ретаря обкома ВЛКСМ В. Конькова 
«Навстречу 40-летию  ВЛКСМ».

Напечатано воспоминание П атру
шева И. А. о том. к а к  комсомольцы 
под руководством большевиков в 
трудный, 19 20  год, восстанавлива
ли разрушенное хозяйство молодой 
Советской республики.

Статья Л, Боженко и  9. Хазиах- 
метова «По военным дорогам» по
священа Герою Советского Союза
В. Р„ Евсеенко.

Под рубрикой «X X I съезд КПСС—  
встретим победами в труде» ком
сорг цеха М5 6 завода резиновой 
обуви 3 , Буренкова сообщает, к а к  
комсомольцы и молодежь цеха сбор
к и  резиновой обуви выполняют при
нятые социалистические обязатель
ства.

Комсомольцам и  молодежи, строи
телям первой в Западно-Сибирском 
крае Чажемтовской МТС- (сейчас 
РТС) посвящена статья Л. Ш уш а ко - 
ва из г. Колпашево «Комсомоль- 
ская-Пажемтовская».

Студент Томского политехниче
ского института Н. Барабанов пи 
шет о том, к а к  томские студенты 
помогают убирать урожай на целин
ны х землях Казахстана.

В разделе «Используй в беседе» 
собраны цифры и факты о кул ь тур 
ном строительстве в Томской обла
сти за годы Советской власти.

В разделе «На международные те
мы» опубликована статья А , Боб
ровского «Под пятой американо-анг
лийских интервентов»..

Блокнот публикует список лите
ратуры о комсомоле.

Травы в колхозе имени Калинина 
Чаинского района в этом году вы
росли плохие да убрали их не во
время, и запасы сена для общест
венного скота созданы скудные.

Думали поправить дело: зало
ж и ть  больше силоса. Однако и здесь 
надежды колхозников не оправда
лись.

16 августа в поселке Мостовом 
начали закладывать в яму к у к у р у з 
ны й силос. Радовались доярки: 
золотой это корм для животны х. Но 
радовались-то рано. Резаную массу 
к у ку р у з ы  просто сваливали в яму, 
не ровняя, не утрамбовывая. На 
другой день силос загорелся, почер
нел и годен будет разве что на удо
брение,

П  другие ямы та к . Закладывали в
них силос недели по полторы, по 
две, а всю ночь на силосе топчутся 
овцы, по сотне на каж дую  яму. Вот 
и жди после этого хорош ий корм 
для коров.

Чем скотину зимой кормить —  
доярки не знают. Очень плохо, что 
об этом голова болит только у  них, 
у  доярок, а правление колхоза этот

вопрос мало интересует. Председа
тель колхоза тов. Фоминых откро
венно говорит: «Я на животновод
ство меньше всего обращаю внима
ния. Доходы от него маленькие».

Да к а к  же будут от животновод
ства большие доходы, если на него 
внимания не обращают? Со стороны 
правления доярки не видят постоян
ной помощи, а иногда распоряже
ния, отданные правлением, просто 
вредят делу.

Так, правление колхоза решило 
одну гр у п п у  коров, которую обслу
ж иваю т пять доярок, перевести на 
новое пастбище. Травы там лучше, 
но с водой дело плохо. Каждая до
ярка по своей группе недобрала по 
20 килограммов молока. За эти дни 
никто из членов правления не был 
на пастбище. Поехали доярки в 
правление колхоза просить разре
шение перегнать скот, доказывали, 
что воды нет, что надои падают. А 
председатель говорит: «Ничего, ведь 
па,сут как -то  скот в степны х ме
стах без воды».

В се-таки  доярки добились своего: 
с ними поехали на пастбище секре

тарь парторганизации колхоза тов. 
Триш кин  и животновод тов. Долга- 
нов, посмотрели и '  решили скот 
перегнать на прежнее пастбище. И 
надои сразу поднялись.

Тов. Фоминых совершенно не це
нит труд доярок. А ведь работать 
им приходится много.

Утренняя дойка с 5 часов утра 
до 7 часов, да потом надо задер
жаться помыть посуйу. К  часу сно
ва на дойку. Потом надо накосить и 
навозить зеленки. В колхозе четыре 
маш ины, но .дояркам их не дают. 
Потом снова с 8 до 10 коров доят.

Дисциплина на ферме строгая. 
Распорядок дня выполняется, рабо
тают доярки с желанием. Они реши
ли во что бы то ни стало выпол
нить взятое обязательство —  на
доить по 2 .1 0 0  килограммов моло
ка  от коровы.

Правление колхоза, его председа
тель й партийная организация 
должны помочь дояркам выполнить 
это обязательство.

А. ДУДОНОВА.

Подарок
лесозаготовителей

Пайдуги

ПАРАБЕЛЬ. (По телефону).
Достойную встречу готовит 
XXI съезду КПСС коллектив 
Пайдугннского лесозаготови
тельного пункта. План лесоза
готовок III квартала лесопункт 
выполнил на 112 процентов, в 
сентябре дал государству 170 
кубометров леса сверх плана.

Высокопроизводительно тру
дятся на вывозке древесины 
трактористы тт. Генинг, Лир, 
Кадырхан К зимней трассе 
уже подвезено 9.600 куоомет- 
ров леса. Это обеспечит успеш
ное выполнение плана IV квар
тала. Лесопункт хорошо подго
товился к работе в зимних ус
ловиях. ___ _ .А, ВЯЛОВА.

Школьники помогают 
колхозу

ВАСЮГАН (По радио). Уча
щиеся средней школы вырасти
ли в этом году картофель на 
площади 2 гектара. Они помо
гают также колхозу имени Ка
линина убирать урожай. 
Школьники убрали 4 гектара 
картофеля 1,8 гектара турнеп
са, вытеребили гектар льна.

Сегодня исполнилось 85 лет со дня рождения известного 
советского писателя, автора романов «Угрюм-река» и «Емель
ян Пугачев» Вячеслава Яковлевича Шишкова.

В. Я. Шишков долгое время пробыл в г. Томске. В городе 
сохранился дом на улице В. Шишкова № 10, где с 1911 по 
1915 год жил писатель. Здесь он написал свое первое круп
ное произведение — повесть «Тайга». На доме установлена 
мемориальная доска.

На снимке: дом по улице В. Шишкова № 10, где жил 
В. Я. Шишков. Фото М. Черненка.

Кривошеинские рыбаки перевыполнили план

КРИВОШЕИНО. (По теле
фону). Рыбаки гослова и арте
ли имени Кирова досрочно вы
полнили сентябрьский и квар
тальный планы рыбодобычи.

Бригада гослова, где брига
диром В. Стчвровский. сен
тябрьский план выполнила на 
215 процентов, а квартальный 
план .—4 на 134.

Рыболовецкая бригада кол
хоза имени Кирова (бригадир 
Ф. Каричев) план сентября вы
полнила на 184 процента, план 
квартала — на 124.

В целом по Кривошеинскому 
рыбопункту месячный план ры
бодобычи выполнен на 179, 
квартальный — на 115 процен
тов. А. СЛАБУХА.

РТС строится

ТУГАН. (По телефону). В
недавнем прошлом на террито
рии Турунтаевской РТС было 
всего несколько домов для ра
бочих и инженерно-технических 
работников. Большинство же 
рабочих жило в селе Турунтае- 
во.

За последнее время в РТС 
развернулось большое жилищ
ное строительство. Сейчас на 
территория РТС 3 улицы до
бротных домов, большинство 
которых принадлежи г индиви
дуальным застройщикам. Боль
шую помощь механизаторам 
оказывает РТС: выделяются
машины, пилы, тракторы, рас
пиливается лес. |

Быстрыми темпами идет 
строительство домов за счет 
средств РТС. Уже выросли две 
улицы двухквартирных брусча
тых домов. До зимы будут сда
ны в эксплуатацию магазин, 
4-квартирный дом, в котором 
будут жить шоферы, переехав
шие из Рождественского отде
ления. Недавно отремонтирова
на нефтебаза, территория ее 
обнесена оградой протяженно
стью более 400 метров.

В. КУЗНЕЦОВ, i

\

П Р И В Е Т С Т В И Е  
Б Р А Т С К О Г О

В связи с празднованием 
9-й годовщины со дня провоз
глашения Китайской Народной 
Республики, широко отмечае
мой н советским народом, ре

дакция томской областной гаво
ты «Красное Знамя» получила 
письмо из Пекина от председа
теля Центрального правления 
общества китайско-советской

дружбы товарища Сун Цин
дии.

Сегодня мы публикуем 
письмо тов. Сун Цин-лин н 
помещаем ее портрет.

«Дружба народов Китая и Советского нейшего укрепления сплоченности социа-
Союза строится на основе полного равное листического лагеря и в борьбе против 
правил И братской взаимопомощи. Она войны и за мир во всем мире.
является надежной гарантией в деле даль-

19 сентября 1 9 5 8  г.» .
СУН цин-лин.

Китайский народ празднует 
9-ю годовщину провозглашения республики

ПАРАД И ДЕМОНСТРАЦИЯ В ПЕКИНЕ
ПЕКИН, 1 октября. (ТАСС). 

Сегодня китайский народ торжест
венно отмечает 9 годовщину обра
зования Китайской Народной Рес
публики. В Пекине на площади 
Тяньаньмынь состоялся военный 
парад и праздничная демонстра
ция ТРУДЯЩИХСЯ, |

К 10 часам утра на площадь 
собрались передовики промыш
ленности и сельского хозяйства, 
представители трудящихся раз
личных районов Китая, многочис
ленные иностранные делегации, 
прибывшие более чем из 70 стран 
мира. В 9 часов 55 минут на пра
вительственной трибуне появляют
ся руководители Коммунистиче
ской партии Китая и правитель
ства КНР товарищи Мао Цзэ-дун, 
Лю Шао-ци, Чжоу Энь лай, Чжу- 
Дэ, Чэнь Юнь, Дэн Сяо-пин и 
другие.

Звучит государственный гимн 
Китайской Народной Республики. 
Над площадью раздаются раска
ты 28 залпов артиллерийского 
салюта. В открытой машине на 
площадь выезжает заместитель 
премьера Государственного сове
та и министр обороны КНР мар
шал Пын Дэ-хуай. После объезда 
войск маршал Пын Дэ-хуай под
нимается на трибуну и произно
сит речь.

Обращаясь к личному составу 
сухопутных, военно-морских и во
енно-воздушных сил Народно-ос
вободительной армии Китая, демо
билизованным воинам и народным

ополченцам страны, он заявил, 
что прошедший год — это год ве
ликих побед в строительстве Ки
тая во всех областях. Под яркими 
лучами выдвинутой Коммунисти
ческой партией Китая генераль
ной линии — «напрягая все си
лы, стремясь к вершинам, строить 
социализм по принципу • больше, 
быстрее, лучше, экономнее» — 
проявился всесторонний подъем 
промышленности, сельского хо
зяйства, торговли, транспорта, 
науки, культуры и просвещения, и 
в масштабах всей страны начался 
подъем за создание народных ком
мун. I

Касаясь американских провока
ций в районе Тайваньского про
лива, Пын Дэ-хуай заявил, что ки
тайский народ непременно возвра
тит Цзиньмыньдао, Мацзудао и 
другие прибрежные острова, что
бы ликвидировать прямую угрозу 
континентальной части Китая и 
приморским районам. Мы, сказал 
он, имеем полное право всеми над
лежащими мерами и в надлежа
щее время освободить Тайвань и 
острова Пэнхуледао и тем самым 
осуществить объединение страны. 
Он призвал личный состав Народ
но-освободительной армии в любое 
время быть готовым нанести ре
шительные и сильные каратель
ные удары по вооруженным силам 
предателя и тирана Чан Кай-ши и 
уничтожающие удары по врагам, 
если они осмелятся напасть на 
Китай.

Затем на площади состоялся 
парад войск Пекин-Тяньцзиньско- 
го военного округа. Перед зрите
лями проходят слушатели воен
ных академий и училищ, пехот
ный полк Народно-освободитель
ной армии, сводный батальон 
войсц общественной безопасности, 
мотомеханизированная пехота, ар
тиллерия, танки, самоходные ору
дия, реактивная военная авиация. 
Военный парад замыкает большая 
группа народных ополченцев, сре
ди которых много ветеранов анти- 
япояской борьбы.

После парада состоялась демон
страция, в которой приняло уча
стие более 600 тысяч пекинских 
трудящихся. Это красочное празд
ничное шествие явилось мощной 
демонстрацией сплоченности ки
тайского народа вокруг Коммуни
стической партии, демонстрацией 
его больших успехов в социали
стическом строительстве.

Кроме Пекина, праздничные де
монстрации по случаю 9-й годов
щины образования Китайской На
родной Республики состоялись 
также и в Шанхае, Гуанчжоу и 
многих других городах Китая. В 
городе Фуцжоу — главном горо
де провинции Фуцзянь, находя
щемся на передовых позициях 
борьбы против военных провока
ций американских империалистов 
и их чанкайшистских пособников, 
— в праздничной демонстрации 
участвовало более 100.000 чело
век. |

Первенство школ г. Томска по шахматам
Во дворце пионеров г. Томска 

проводится командное первенство 
школ города по шахматам. В со
ревнованиях участвуют команды 
восьми томских школ. Каждая 
команда состоит из 5 человек — 
четырех школьников и одной 
школьницы.

После первого тура лидером 
стала команда 24-й школы, на
бравшая 4 очка. Во втором туре 
лидерство завоевали учащиеся

1-й и 48-й школ, имевшие по 8 
очков из десяти возможных. Тре
тий тур не внес изменений в груп
пу лидеров, выигравших свои 
встречи со счетом 3:2.

30 сентября состоялся четвер
тый тур, которым закончилась 
первая половина турнира. В цент
ре внимания участников и зрите
лей был матч лидеров *— команд 
школ 1 и 48. После упорной 
борьбы успеха добились шахмати

сты 48-й школы, выигравшие этот 
Ответственный матч со счетом 
3:2. Не менее напряженно прохо
дили встречи команд школ 
№№ 43 и 47. Победили со счетом 
3:2 учащиеся школы № 43.

В результате проведенных ту
ров на первом месте, набрав 14 
очков из 20 возможных, идет 
команда 48-й школы.

А. ИВАНОВ, 
главный судья турнира,
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Ноте. С овет ского  
правштельс тв а 
п р а в и т е л ь с т в у  

СШ А.
1 октября МИД СССР направил 

Посольству СШ А в Москве ноту Со
ветского правительства для переда
чи  правительству США относитель
но проведения переговоров о прекра
щении испы таний ядерного оружия 
всеми державами, располагающими 
таким  оружием.

Аналогичная нота направлена По
сольству Великобритании.

В ноте подчеркивается, что неза
медлительное и повсеместное пре
кращение испы таний ядерного ору
ж и я  является неотложной пробле
мой, затрагивающей жизненные ин
тересы всего человечества. Совет
ское правительство, говорится в 
ноте, надеется, что участники  сове
щ ания приложат все усилия к  тому, 
чтобы в максимально сжатые сроки 
согласовать и  подписать соответст
вующее соглашение. В связи с этим 
Советское правительство предложи
ло. чтобы это совещание было соз

ывало на уровне министров иностран
ны х дел Советского Союза, СШ А и 
Великобритании.

В ноте констатируется, что во
прос о дате начала переговоров —  
31 октября, с. г . в Женеве можно 
считать согласованным.

(ТАСС).

V

Румынская Народная Рес
публика. Строители гидроэлек
тростанции имени В. И. Ле
нина в Биказе работают с боль
шим воодушевлением. В тече
ние месяца в плотику было 
уложено на 4.000 кубометров 
бетона больше, чем предусмот
рено планом. План земляных 
работ для подводящего тун
неля, уравнительного резер
вуара и напорного трубопрово
да выполнен на пять дней 
раньше срока.

На снимке: на участке стро
ительства гидроэлектростанции.

(Фотохроника ТАСС).

XIII сессия Генеральной  А ссам блеи  О О Н

Гвинея—новое 
независимое 

государство Африки
ПАРИЖ, 2 октября. (ТАСС). В 

Африке родилось новое незави
симое государство — Гвинея. Во 
время референдума по вопросу о 
новой французской конституции 
население Гвинеи, считавшееся до 
сих пор «заморской территорией» 
Франций, отвергло предложенный 
правительством де Голля проект 
конституции, продемонстрировав 
тем самым свою решимость до
биться независимого государст
венного существования.

Одним из главных богатств 
Гвинеи являются крупные место
рождения бокситов. Однако вся 
добывающая и перерабатывающая 
промышленность находится в ру
ках иностранных, прежде всего 
французских, монополий.

По сообщениям печати, предсе
датель Правительственного совета 
Гвинеи Секу Туре, выступая на 
заседании Территориальной Ас
самблеи. заявил: «Мы принимаем 
независимость со всеми ее послед
ствиями. Мы соглашаемся с пре
кращением нам кредитов, с отме
ной французского таможенного ре
жима и т. п. Поскольку страна 
принадлежит нам, мы будем уп
равлять ею лучше, чем француз
ская администрация».

На пресс-конференции в Кона
кри (столица Гвинеи) Секу Туре 
сообщил, что Территориальная 
Ассамблея Гвинеи соберется 2 ок
тября для выработки демократи
ческой конституции. «Это значит, 
—- заявил Секу Туре, — что 
власть будет исходить от народа, 
будет использоваться народом и 
будет носить светский характер в 
республиканском смысле этого 
слова».

Французское правительство по
ка не признало официально неза
висимости Гвинеи.

В Италии около двух 
миллионов безработных

РИМ, 2 октября. (ТАСС). По
официальным данным министерст
ва труда, на 30 июня 1958 года 
число безработных в Италии со
ставляло 1.824 тысячи человек.

Монгольская Народная 
Республика признала 

временное правительство 
Алжирской Республики

УЛАН-БАТОР, 1 октября.
(ТАСС). Как передает агентство 
Монцамэ, исполняющий обязанно
сти министра иностранных дел 
МНР Шагдарасурэн направил
вчера телеграмму министру ино
странных дел Алжирской Респуб
лики Мохаммеду Ламин Дебагхи- 
ну, в которой сообщил, что пра
вительство Монгольской Народ
ной Республики приняло решение 
о признании временного прави
тельства Алжирской Республики.

НЬЮ-ЙОРК, 1 октября. (ТАСС). 
На дневном пленарном заседании 
30 сентября первым в общей дис
куссии выступил глава делегации 
Болгарии министр иностранных 
дел Карло Луканов.

Он отметил, что обострение 
международной напряженности за 
последние месяцы является ре
зультатом агрессивных действий 
американских и английских войск 
на Среднем Востоке и военных 
провокаций США против Китай
ской Народной Республики. Вся 
политика правящих кругов импе
риалистических государств, ска
зал Луканов, указывает на то, 
что они отказываются признать 
историческую необходимость мир
ного сосуществования стран с раз
личными общественными система
ми. Правящие круги США про
должают упорно возражать против 
предложения о встрече в верхах, 
они отказываются последовать 
примеру Советского Союза и пре
кратить испытания атомного и 
водородного оружия. Наоборот, 
они усиливают темпы своих экс
периментальных взрывов. США и 
их союзники отвергли план созда
ния безатомной зоны в Европе, не 
хотят принимать план коллектив
ной безопасности и т. п. США 
оплели весь земной шар сетью 
агрессивных военных блоков, по
строили сотни, баз на чужих тер
риториях, они снабжают своих 
союзников атомным оружием и 
ракетами. Американские военные 
корабли и самолеты «патрулиру
ют» воды многих морей и океа
нов.

Народная Республика Болгария, 
продолжал Луканов, не может 
оставаться равнодушной, когда в 
соседстве с ее границами, равно 
как и в районах, находящихся в 
непосредственной близости от 
Болгарии, строятся базы для за
пуска ракетных снарядов, наблю
дается передвижение военных 
формирований или производится 
высадка американских войск. При
сутствие американских вооружен
ных сил вблизи границ Болгарии 
и враждебное отношение правя
щих кругов США к социалистиче
ским странам является дополни
тельным препятствием для уста
новления мирных и добрососед
ских отношений между странами 
Балканского полуострова.

Делегат Болгарии подчеркнул, 
что в интересах сохранения мира 
Генеральная Ассамблея должна 
прежде всего осудить империали
стическую 1 агрессию, добиться 
ликвидации очагов этой агрессии 
на Среднем и Дальнем Востоке, 
добиться прогресса в решении 
проблемы разоружения и рекомен
довать конкретные мероприятия 
для практического осуществления 
идей мирного сосуществования 
государств.

Глава делегации Болгарии за
явил, что вывод американских 
войск из Ливана и английских из 
Иордании не терпит отлагатель
ства. Он решительно возражал 
против создания вооруженных сил 
ООН и замены ими войск США и 
Англии на Среднем Востоке, а 
также использования их в качест
ве международных полицейских 
сил в других частях мира.

Луканов расценил посылку аме
риканских войск в район Тайвань
ского пролива как открытую аг
рессию против КНР. Американ
ские вооруженные силы, потребо
вал он, должны быть выведены с 
территории Китая и из китайских 
территориальных вод.

Министр иностранных дел Нор
вегии Ланге, остановившись на 
проблеме разоружения, призвал 
великие державы прежде всего 
заняться решением вопроса о пре
кращении испытаний термоядерно
го оружия и изучением возмож
ных мер по предупреждению вне
запного нападения.

Ланге напомнил о заинтересо-

Заявление 
министерства 

иностранных дел 
Англии

ЛОНДОН, 1 октября. (ТАСС). 
Английское министерство иност
ранных дел объявило, что 20 ок
тября начнется вывод английских 
войск из Иордании. Министерство 
опубликовало письмо генерально
му секретарю ООН Хаммаршель
ду, в котором английское прави
тельство заявляет, что войска бу
дут выведены «в течение времени, 
необходимого для эвакуации лич
ного состава, военных складов и 
снаряжения»

ванности Норвегии в решении во
проса о территориальных водах и 
заявил, что его правительство 
«полностью понимает» озабочен
ность Исландии в связи с этим 
вопросом.

Министр иностранных дел Нор
вегии подчеркнул, что опасное по
ложение, сложившееся в районе 
Тайваня, вызвано тем, что чан- 
кайшистам «случайно» удалось 
зацепиться за прибрежные остро
ва.

Представитель Коста-Рики уде
лял основное внимание вопросам 
оказания помощи, экономическому 
развитию и техническому прогрес
су менее развитых стран.

На заседании выступил также 
представитель Таиланда

1 октября. 
(ГАСС). На сегодняшнем утрен
нем пленарном заседании Гене
ральной Ассамблеи ООН в общей 
дискуссии выступили делегаты 
Ливии, Польши и Саудовской Аоа- 
вии.

Глава делегации Ливии Мухид- 
дин Аль Фикини значительную 
часть своего выступления посвя
тил национально-освободительно
му движению алжирского народа. 
Он сообщил, что его правитель
ство одним из первых признало 
временное правительство Алжир
ской Республики. Это правитель
ство, заявил он, контролирует об
ширные территории Алжира, обес
печивает эффективное админист
ративное управление • ими и руко
водит борьбой алжирского народа 
против агрессии со стороны 
иностранных вооруженных сил.

Кровавая война Франции про
тив мирного населения Алжира, 
продолжал Фикини, является во
пиющим нарушением принципов 
ООН и угрожает безопасности со
седним с Алжиром странам — 
Ливии, Тунису и Марокко. Фран
цузские военные самолеты вторга
ются в воздушное пространство 
этих стран. Совсем недавно фран
цузские военные самолеты совер
шили налет на мирный населен
ный пункт Ливии, в результате 
которого погибло много ливийцев 
и был нанесен серьезный мате
риальный ущерб. Делегат Ливии 
вновь заявил протест против та
кого рода агрессивных актов 
Франции.

Касаясь проведенного в Алжи
ре референдума по проекту новой 
конституции Франции, ливийский 
делегат, подчеркнул лицемерность 
этого мероприятия французского 
правительства. Голосование под 
угрозой применения оружия со 
стороны 800-тысячной француз
ской армии и полиции, сказал он, 
не может считаться свободным 
выражением воли алжирского на
рода. Алжирскому народу должна 
быть предоставлена свобода и не
зависимость. Только это может 
обеспечить справедливое решение 
алжирской проблемы и принести 
мир и безопасность этому району 
мира.

Делегат Ливии выразил надеж
ду, что американские и англий
ские войска будут в скором вре
мени выведены из Ливана и Иор
дании.

Министр иностранных дел Поль
ской Народной Республики А. Ра- 
пацкий подчеркнул, что события 
истекшего года неопровержимо 
свидетельствуют о глубоком кри
зисе пресловутой политики «с по
зиции силы» и о все большем 
признании исторической необходи
мости мирного сосуществования 
между различными государства
ми. Особенно ярко вся абсурд
ность политики «с позиции силы», 
сказал он. проявилась в связи с 
величайшими научными и техни
ческими достижениями Советско
го Союза. Многие годы правящие 
круги западных стран требовали 
«больших усилий» от народов сво
их стран для «поддержания воен
ного превосходства над социали

стическим лагерем», многие годы 
они создавали сеть военных баз и 
проводили экономическую блокаду 
против социалистических госу
дарств. И, несмотря на все это, 
лагерь социалистических стран 
крепнет, а его авторитет в между
народных делах растет и укреп
ляется.

Делегат Польши подчеркнул да
лее, что, хотя со времени приня
тия резолюции чрезвычайной сес
сией Генеральной Ассамблеи 
ООН, требующей скорейшего вы
вода американских войск из Лива
на и английских войск из Иорда
нии, прошло уже шесть недель, 
эта резолюция еще не выполнена. 
Генеральная Ассамблея, сказал 
он, не может согласиться с заяв
лениями США и Англии, в кото
рых выполнение резолюции ООН 
связывается с условиями, произ
вольно выдвигаемыми самими 
странами-агрессорами.

Переходя к положению в районе 
Тайваня, Рапацкий подчеркнул, 
что Польша разделяет всеобщую 
тревогу в связи с создавшимся в 
этом районе положением. Мы, за
явил он, также хотим прекраще
ния огня в районе Тайваня.

Однако существует только один 
путь к достижению этой цели: 
США должны немедленно прекра
тить свое вооруженное вмешатель
ство во внутренние дела Китая. 
Все ссылки США на «соглаше
ния» с Чан Кай-ши для оправда
ния своих агрессивных действий 
являются не более, как попыткой 
оправдать одну беззаконность при 
помощи другой. Именно примене
ние силы Соединенными Штатами 
препятствует Китайской Народ
ной Республике завершить задачу 
объединения своей территории. 
Мир в районе Тайваня давно уже 
был бы восстановлен, если бы не 
было американской интервенции. 
Однако, подчеркнул польский де
легат, нельзя изменить законов 
истории. США должны признать 
исторические изменения, которые 
произошли в Китае, и сделать из 
этого все необходимые здравые 
политические выводы.

Министр иностранных дел Поль
ши поддержал содержащиеся в 
меморандуме Советского прави
тельства предложения по вопросу 
о разоружении.

Государственный министр Сау
довской Аравии Ахмед Шукейри 
заявил, что нынешняя очередная 
сессия по характеру неотложных 
проблем, которые перед нею стоят, 
является фактически чрезвычай
ной сессией.

Делегат Саудовской Аравии 
большое внимание уделил алжир
скому вопросу. Он приветствовал 
создание временного правительст
ва Алжирской Республики,

Попытка Франции навязать Ал
жиру угодные ей решения пробле
мы на основе новой конституции 
Франции, заявил он, является но
вым нарушением прошлогодней 
резолюции Генеральной Ассам
блеи. Конституция Алжира может 
быть создана только самим ал
жирским народом и только в ус
ловиях свободы. Проведенный ре
ферендум по проекту новой кон
ституции Франции Шукейри на
звал издевательством над воле
изъявлением алжирского народа.

Делегат Саудовской Аравии 
подверг резкой критике империа
листическую политику Англии на 
Арабском Востоке. Не проходит 
ни одного дня, сказал он, чтобы 
Англия не совершила агрессивно
го акта на Аравийском полуостро
ве. Англия, наконец, должна оста
вить в покое эти земли и населя
ющий их народ.

Шукейри высказался в под
держку принятия срочных мер по 
разоружению и запрещению испы
таний ядерного оружия.

В конце заседания 
делегат Бельгии.

выступил

Пресс-конференция Эйзенхауэра
ВАШИНГТОН, 1 октября. 

(ТАСС), Сегодня состоялась пресс- 
конференция президента Эйзен
хауэра. Отвечая на вопросы кор
респондентов, президент сделал 
заявление, которое показывает, 
что Соединенные Штаты по-преж
нему пытаются навязать Китай
ской Народной Республике свое 
предложение о так называемом 
«прекращении огня» в целях со
хранения оккупации Тайваня и 
чанкайшистского режима.

Комментируя вчерашнее заяв
ление Даллеса на пресс-конферен
ции о том, что концентрация 
чанкайшистских войск в районе 
прибрежных островов была «глу
пым» шагом, Эйзенхауэр сказал, 
что как военный он также при

соединяется к подобному мнению, - 
Однако Эйзенхауэр тут же сопро
водил это признание рядом огово
рок, с помощью которых он пы
тался изобразить американские 
провокации в районе прибрежных 
островов Китая как «защиту 
принципов» западного мира. Эй
зенхауэр призвал союзников 
США, большинство которых, как 
известно, не поддерживает ны
нешнюю американскую авантюру 
против народного Китая, понять 
«необходимость» совместных дей
ствий.

Эйзенхауэр пытался поставить 
под сомнение ту очевидную исти
ну, что борьба народного Китая 
против козней чанкайшистской 
клики является чисто внутренним

делом Китая.
Пытаясь оправдать абсурдную 

позицию США. препятствующих 
занятию Китаем своего законного 
места в ООН, Эйзенхауэр высту
пил с обычными нападками на 
Китайскую Народную Республи
ку. Президенту был задан ряд во
просов в связи с приближающей
ся первой годовщиной с момента 
запуска первого в истории челове
чества советского искусственного 
спутника Земли. Отвечая на эти 
вопросы, президент вынужден 
был признать, что создание и за
пуск первого советского спутника 
являются «выдающимся достиже
нием и еще одним доказательст
вом высокого развития русской 
науки».

П олитическое  положение 
во Ф ранции

ПАРИЖ, 1 октября. (ТАСС). 
На состоявшемся вчера заседа
нии правительства обсуждались 
итоги референдума, а также про
грамма деятельности правительст
ва в соответствии с теми чрезвы
чайными полномочиями, которые 
оно получает на основании новой 
конституции. С момента провоз
глашения этой конституции — 5 
октября — начнется так называ
емый переходный период, в тече
ние которого правительство «по
средством указов, имеющих силу 
закона», будет принимать меры 
для создания новых государствен
ных институтов, предусмотренных 
конституцией. Переходный период 
заканчивается в день созыва но
вого парламента.

Как заявил министр информа
ции Сустель после заседания пра
вительства, некоторые декреты, 
касающиеся 'организации государ
ственной власти в течение пере
ходного периода, будут одобрены 
на будущей неделе. Правительст
во уже приступило к обсуждению 
нового избирательного закона в 
связи с предстоящими парламент
скими выборами. Судя по сообще
ниям печати, несмотря на разно
гласия между членами правитель
ства по поводу избирательной сис
темы, с помощью которой должно 
быть избрано новое Национальное 
собрание, в принципе все они от
вергают систему пропорциональ
ного представительства. Эта сис
тема. как известно, обеспечивает 
распределение мест в парламенте 
в соответствии с количеством по
лученных партиями голосов. Пра
вительство склоняется к тому, 
чтобы установить мажоритарную 
систему голосования, при которой 
избранным считается кандидат, 
получивший абсолютное в первом 
туре или относительное во втором 
туре большинство голосов.

Спор идет о том, какую из
брать разновидность мажоритар
ной системы голосования, но неза
висимо ог того, будет, ли эта сис
тема голосования в два тура по 
спискам или с выдвижением одно
го кандидата по специально соз
данным избирательным округам, 
суть ее не изменится. Мажоритар
ная система голосования уже не 
раз помогала французским пра
вым кругам в предвоенный пери
од протаскивать своих представи
телей в парламент и ограничить 
представительство трудящихся. 
«При всех обстоятельствах, — 
пишет газета «Юманите», — это 
— такая система, при которой 
главную роль играют предвыбор
ные блоки, и цель правительства 
—• обеспечить успех антикомму
нистических коалиций».

Все это свидетельствует о том. 
что правящие круги отнюдь не 
обольщаются значением итогов 
референдума. Правящие круги, 
очевидно, отдают себе отчет в 
том, что одобрение большинством 
французских избирателей новой 
конституции нельзя рассматри
вать как окончательный сдвиг 
вправо массы избирателей.

Закон об аграрной 
реформе в Иракской 

Республике
БАГДАД, 1 октября. (ТАСС). 

Здесь опубликовал закон об аг
рарной реформе в Иракской Рес
публике, принятый иракским пра
вительством.

Закон устанавливает макси
мальные пределы земельной соб
ственности — 1.000 дьюнюмов 
(250 га) для орошаемых земель и 
2.000 дьюнюмов (500 га) для всех 
остальных. За отчуждаемые из
лишки земли их владельцам будет 
выплачиваться в течение 20 лет 
компенсация, размеры которой ус
танавливаются специальной ко
миссией Излишки земли изыма
ются правительством в течение 
пяти лет.

Конфискованная земля, а также 
государственные земли подлежат 
распределению между крестьяна
ми участками от 30 до 60 дьюню
мов орошаемой земли и от 60 до 
120 дьюнюмов неорошаемой зем
ли на одну семью. i

Закон предусматривает, что 
при распределении земли преиму
щество будет отдаваться мелким 
арендаторам и батракам а также 
будет учитываться семейное и 
имущественное положение.
Крестьяне будут выплачивать в 
течение 20 лет стоимость предо
ставленной им земли.

Для проведения аграрной ре
формы создается правительствен
ная комиссия во главе с премьер- 
министром. в состав которой вхо
дят также члены правительства и 
эксперты.

Выступая с сообщением о про
ведении аграрной реформы, 
премьер-министр Абдель Керим 
Касем заявил, что она является 
важным шагом на пути социаль
ных реформ и поможет иракскому 
народу покончить с нуждой, неве
жеством и болезнями, являющи
мися наследием старого режима.

Призвав все круги иракского 
общества тесно сотрудничать в 
проведении аграрной реформы, 
премьер-министр Касем предупре
дил, что правительство примет су
ровые меры против лиц, которые 
попытаются чинить препятствия 
ее осуществлению. i

Министр сельского хозяйства 
Рашид эль-Хадж Махмуд заявил 
корреспонденту газеты «Аль- 
Джумхурия», что аграрная ре
форма ликвидирует экономиче
ские позиции и политическое вли
яние феодалов, действовавших в 
интересах империализма. Наряду 
с повышением жизненного уровня 
крестьян, подчеркнул министр, 
аграрная реформа обеспечит уве
личение сельскохозяйственной 
продукции.

Зям редактора 
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Т О М С К И Й

Т Е А Т Р

неогляд-

8 часов

имени В. П. Чкалова
3 октября — «В поисках радо

сти».
4 октября — «Дали 

ные...».
Начало спектаклей в 

вечера.
К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького
3 октября — новый художест

венный фильм «Иван Грозный» 
(2-я серия). Сеансы: 8-50, 10-35, 
12-20, 2-05, 3-50, 5-35, 7-20,
9-05, 10-50.

Зал кинохроники
3 октября — новый докумен

тальный фильм «На VI чемпиона
те мира по футболу». Сеансы: 9, 
10 11, 12. 1. 2. 3. 4. 5. 6. 7,
9, 10.

Кинотеатр имени И. Черных
3 октября. Большой зал • 

«Иван Грозный» (2-я серия). Сеан
сы: 9, 10-40. 12-20, 2, 3-40, 5-20, 
7, 8-40, 10-20. Малый зал .,— 
«Иван Грозный» (1-я серия). 
Сеансы: 9, 10-55, 12-50, 2-45,
4-40, 6-35, 8-30, 10-25.

! В кинотеатре городского сада
По просьбе зрителей демонст

рируются широкоэкранные кино
фильмы:

3 — 4 октября —- «Хождение за 
три моря», 1 серия.

5 —Б  октября — «Хождение 
за три моря». 2 серия и — «Сча. 
стливая юность».

7—8 — «Сестры». |
9—10 — «Восемнадцатый год».
Начало сеансов: 3, 5-10, 7-20,

9-40. Касса с 2 часов дня.

Кинотеатру имени М. Горького 
требуются: столяр, дворник, убор, 
щица.

Обращаться: г. Томск. пере
улок Нахановича, 9, 2-й этаж, н 
директору.

Комбинату производственных 
предприятий треста «Томскетрой» 
срочно требуются: касснр-сче
вод, грузчики и слесари.

Обращаться: г. Томск, Комму
нистический проспект, 91. 2 1

Томской мебельной фабрике 
№ 1 требуются: столяры, стан о' - 
ники, слесари, электросварщик, 
пилоправы, прораб, плотники, 
штукатуры, кочегары, подсобные 
рабочие, ученики-столяры и уче
ники-станочники, сколотчики ящи
ков, коновозчики, рабочие на пи
лораму.

Здесь же принимается в рас
пиловку круглый лес.

Обращаться: г. Томск, Комму
нистический проспект, 97, отдел 
кадров, телефон 32-24. 3 1

.л.

□ С 1-го октября 
1958 г.

открыт прием индивидуальной подписки на центральные, об
ластные, городские и районные газеты и журналы на 1959 год.

Подписка принимается городскими и районными отделами 
«Союзпечати», конторами и отделениями связи, а также обще
ственными уполномоченными на пунктах подписки предприя
тий, колхозов, РТС, учебных заведений и учреждений. □

о  т о м с к и й  э л е к т р о м е х а н и ч е с к и й  и н с т и т у т

ИНЖЕНЕРОВ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНОГО ТРАНСПОРТА

О Б Ъ Я В Л Я Е Т  Д Р И Е М
на курсы по подготовке к вступительным экзаменам 

в институт в 1959 г.
Для зачисления на курсы должны быть представлены сл®" 

дующие документы: 1. Заявление. 2. Справка с места работы 
с'указанием общего стажа работы. 3. Характеристика с места 
работы. 4. Документ о среднем образовании в подлиннике. 

Срок работы курсов с 15 ноября 1958 г. до 15 июня 1959 г. 
Занятия будут проводиться три раза в неделю по 4 часа. 
Прием заявлений с 1 октября ежедневно, кроме выходных 

дней, с 4 часов дня до 6 часов вечера в комнате № 113 учеб
ного корпуса (Томск, проспект имени Ленина, 35),

Плата за весь период обучения 270 рублей.
Учебная часть института.

О  ________________ __

О

Томскому заводу режущих ин
струментов требуются: слесарь- 
разметчик 6 —7 разряда, зубофре- 
зеровщик 5—6 разряда, расточ
ник 6 —7 разряда, слесари по ре
монту оборудования, рабочие в 
производственные цехи, кочегары, 
грузчики, уборщицы, каменщики, 
плотники и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, улица
Учебная, 37, отдел кадров.

3 —2

Томскому строительно-монтаж
ному участку облсельхозуправле- 
ния срочно требуются на времен
ную работу -землекопы с аккорд
ной оплатой труда, для работы в 
городе и в районах—слесари-сан
техники.

Обращаться: г. Томск, улица 
Октябрьская, 14. 2 —2

Автохозяйству облсельхоз- 
управления требуются на посто
янную работу: слесари по ремонту 
автомобилей, кочегары, механик, 
технорук, экономист, кузнец.

Обращаться: г. Томск, Комму
нистический проспект, 5.

I 2 — 2

Томской комплексной экспеди
ции требуются: плотники, кузнец, 
молотобойцы, грузчики, кочегары, 
разнорабочие для работы в Туга- 
не и в г. Томске: квалифициро
ванная машинистка — в г. Том
ске.

Обращаться: г. Томск, улица 
Татарская, 22, и в Туганскую 
партию, село Александровское.

Партийная организация при 
Куйбышевском районном отде
ле социального обеспечения, 
жена и дети с прискорбием 
извещают о смерти пенсионера, 
члена КПСС с 1920 года 

СТАРОДУБЦЕВА 
Романа Васильевича, 

последовавшей 1 октября. 
Вынос тела состоится из 

квартиры покойного (г. Томск, 
улица Советская, 8, кв. 6) 3 ок
тября, в 4 часа дня.

Геологической экспедиции для 
работы в г. Томске требуются 
геологи и чертежник.

Обращаться: г. Томск, улица
Татарская, 22, отдел кадров.

2 — 2

Тресту «Томскетрой» требуют
ся в отъезд старшие бухгалтеры 
на самостоятельный баланс (зна
комые со строительным учетом), 
мастера и прорабы.

Для работы в г. Томске — 
плотники, арматурщики, слесари* 
столяр, шоферы и грузчики.

Обращаться: г. Томск, улица 
Белинского, 21-а, отдел кадров.

Г

Томскому мясокомбинату сроч
но требуются на постоянную и 
временную работу: бойцы скота, 
обвальщики мяса, ученики и ра
бочие в цехи, плотники, столяры, 
машинисты холодильных устан 
вок, кровельщики, бондари, пе " 
ник, слесари, кочегары, 
чики угля, кузнец-молотобоец, 
грузчики на автомашины и разно
рабочие (мужчины и женщины).

Обращаться- г. Томск, Нижний 
■ луг, 4, отдел кадров. 3—2

Томскому хлебозаводу № 1 тре
буются: рабочие в хлебный цех, 
кочегары, слесари, экспедиторы, 
диспетчеры, хлебогрузчики, груз
чики на автомашину, коновозчн. 
ки. охранники

Обращаться: г. Томск, Базар
ная площадь, 2. 4—2

Томскому высшему военному ) 
училищу требуются на постоян
ную работу: электромонтеры, еле. 
сари, убошпицы и кочегары.

Обращаться: г. Томск, прбспект 
имени Кирова, 49, отдел кадров.

4 —о

Томскому хлебокомбинату тре
буются: хлебогрузчики, рабочие 
в цехи, уборщицы, счетовод-кас
сир и временные рабочие на под
носку кирпича. __

Обращаться: г. Томск, переулок 
Батенькова, 2. 5 3

/
Томской транспортной контора 

связи требуются кочегары. р
Обращаться: г. Томск, улица 

Неточная, 34. 3 —2

Томской карандашной фабрике 
срочно требуются: кузнец, моло
тобойцы, уборщицы и разнорабо
чие в цехи н на строительство и 
комендант общежития.

Обращаться: г. Томск, улица
Войкова, 75. отдел кадров.

3 —2
Государственному подшипнико

вому заводу требуются на по
стоянную работу: каменщики,
печники, штукатуры, маляры, 
плотники, стекольщики, кровель
щики, грузчики, слесари по вен
тиляции, разнорабочие, ученики 
токари, операционники, ученики, 
шлифовщики, электросварщик 
7-го разряда, штамповщики, кра
новщик на мостовой кран, убор
щицы, дворники и кочегары.

Обращаться: ст. Томск-П, Север, 
ный городок, корпус 9, отдел 
кадров.

Приемные дни: понедельник,
среда, пятница, с 9 часов утра до 
6 часов вечера. 4 —2

Томскому отделению «Тепло- 
электропроект» требуются на по
стоянную работу: кочегары, убор
щицы, на временную работу: 
штукатуры, слесари-сантехники, 
столяр и старшая машинистка.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова. 36 2—2

Гр-н Цыбульский Борис Ефи 
мович, проживающий в г. Томске 
проспект имени Тимирязева, 26 
кв. 14, возбуждает дело о растор
жении брака с гр-кой Дубинской 
Фаиной Михайловной, проживаю
щей в г. Прилуки Черниговской 
области.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 2-го участка Ки
ровского района г. Томска.

Гр-н Ложников Семен Семено
вич, проживающий в г. Томске, 
улица Дальне-Ключевская, 27-а, 
возбуждает дело о расторжении 
брака с гр-кой Ложниковой Анас
тасией Федотовной, проживающей 
в г. Анжеро-Судженске, улица 
Кадровая, 38, кв. 6.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде г. Анжеро-Суджен
ска.
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